

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 18 DE SETIEMBRE DE 1904

NUMERO 695

Manuel Collado Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente a las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. a 4 p. m. Calle 22 Sur, frente a doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizua, Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oeste
APARTADO 109 Teléfono N° 26

Un joven arrastrado por un caballo

GRAVES CONSECUENCIAS

El señor Virgilio Cubillo, vecino del caserío llamado Paso Honda, nos informa el siguiente lamentable acontecimiento.

El miércoles de la semana que termina hoy, un sobrino del señor Cubillo, joven de 14 años de edad, llamado Ismael Córdoba, fue arrastrado por un caballo, ocasionándose serias heridas a consecuencia de los cuales se halla gravemente enfermo.

El joven en referencia, como de costumbre, fue ese día al amanecer a traer un caballo, a un potrero próximo a su casa. Le acompañaba un su amigo. Cogió el animal, con una soga bastante larga, se montaron los dos jóvenes en el cuadrúpedo tomando camino a la casa de Córdoba. Pero en una que va y otra que viene, los genes caen del caballo, se enreda la soga en un pie de Córdoba, el caballo se asusta y parte en carrera, llevándose de rastras al joven. El animal corrió más de cien varas al cabo de las cuales pudo ser sujetado por dos transeúntes. Levantaron luego a Córdoba, quien parecía estar muerto. Tenía varias heridas en la cabeza, entre estas, una de mucha consideración. Salio, además, con un pie y un brazo roto y con varias contusiones en el cuerpo. El señor Cubillo nos refiere, además, que una cicatriz parecida le ocurrió a dicho joven hará próximamente dos años, pero que el tal muchacho de fuego y bastante travieso no escarmentó.

Mañana lunes será traído al Hospital General para su curación.

Una desgracia casual

Una niña a punto de ser víctima de las llamas

Una niña llamada Rosaura, hija de la señora Margarita Fuentes, estuvo a punto antes a medio día de ser víctima de las llamas.

La Fuentes acostumbra dejar sola en su casa a su hija, preparando la comida mientras ella se dedica a otros quehaceres domésticos. Antier la niña, después de que su madre hubo almorzado y retirado a su trabajo se dispuso a hacer la comida y se dirigió al "fogón". Como la leña no ardia tomó una botella de agua fría y sobre ella derramó un poco, operación que volvió a hacer de nuevo cuando ya el elemento había tomado fuerza. En estos momentos la botella que contenía el líquido se inflamó y al reventar prendió fuego a los vestidos de la criatura, la que salió dando gritos y pidiendo auxilio. Dos vecinos corrieron presurosos y pudieron salvar a la pequeña de una muerte segura. La niña Rosaura salió con la cara, esta última de aspecto muy serio.

Según el doctor que hizo a la víctima la primera cura, la niña se salvará, pero o que quedará con impedimentos físicos de por vida.

Rifirrafe josefino

El policía Baltasar Núñez detuvo a un individuo llamado Jorge Rodríguez, quien había hurtado en una tienda del mercado una pieza de dril de superior calidad.

Como el valor de lo robado sube de ₡ 10 se ha puesto al detenido a disposición de las autoridades de justicia para su juzgamiento.

—María y Olivia Marín, después de haberse candidato, dieron de pedradas a Pedro Estrada y a Carolina González. Fueron detenidas por un policía y presentadas a la agencia respectiva para su juzgamiento.

—Un individuo de apellido Alvarado se hurtó 500 entradas de la Exposición Oriental. Por este motivo fue apresado por un agente de la autoridad y detenido en el Cuartel de Policía.

—Por haber dado de bofetadas a Anselmo Ramírez, fue capturado y penado en la Agencia Principal de Policía, Juan Rafael Rueda.

—En poder de Pedro Barragan, la policía descubrió un largo como filoso puñal, motivo por el cual fue arrestado y penado con una pequeña multa al tal Barragan.

—Candelaria Martínez escandalizaba en completo estado de ebriedad, razón por la cual fue enviada a la casa de Reclusión.

—Por haber ultrajado de obra a su madre fue penada Lorenza Sanabria.

—Por escandalizar y haber pegado a una menor, Juan Rafael Martínez fue llevado a la prevención.

—Por haberse hurtado un par de botines

Gregorio Brown fue conducido a la cárcel de varones.

—La sirvienta Antonia Rodríguez, fue penada por faltas al respeto a una señorita.

Por Pio Viquez

San José, 17 de setiembre de 1904. — Señor Director de EL NOTICIERO.

Muy señor mío: Durante la semana del 10 de agosto al 17 han contribuido para el manuscrito de Pio Viquez, los señores siguientes:

De Alajuela	
Doctor V. L. Sandoval.....	₡ 5
" Roberto Cortés.....	2
Francisco Saborio.....	5
Luis Castaing A.....	2
Jesús M. Vargas.....	5
Julio Acosta.....	5
Leoncio Martínez.....	5
Juan Sibaja Soto.....	1
Federico Solórzano.....	1
Rodolfo Ardón.....	1
Luis Castaing A.....	1
De Grecia	
Presbítero Juan Garita.....	2
Otto Kopper.....	2
De San José	
Licenciado Vidal Quirós.....	10
José Joaquín García M.....	2
Oscar Robomosen.....	2
Ramón González Soto.....	5

EL COMITÉ

HAZ DE NOTICIAS

Baile

En la noche del miércoles hubo un baile en la casa de habitación del doctor Zamora, en la ciudad de Santo Domingo. Estuvo muy animado y concurrido.

Loco

En la mañana de antier un demente de apellido Salazar dió una paliza a una joven, sobrina suya, llamada Rosa Pereira, ocasionándole varias contusiones.

Alarma

Algún chusco transechador hizo estallar en la noche de antier, cuatro fuertes recámaras, por el barrio de la Dolores. La alarma fue grande y la policía por más que buscó al autor del hecho, no pudo dar con él.

La disentería

Según datos oficiales, la disentería y enfermedades estomacales son los que están causando más víctimas en los tiempos presentes.

Heredero

El hogar del caballero don Federico Quesada ha sido aumentado con la llegada de un nuevo heredero.

Resguardo

Nos dicen que el resguardo Fiscal ambulante será aumentado con algunas plazas más por requerirlo así el buen servicio del mismo.

Costo

Por trabajos Municipales ejecutados en la semana que terminó ayer, fue pagada por la Municipalidad la suma de ₡ 1.305 65.

Victorioso

En las carreras que tuvieron lugar antier en Heredia salió victorioso el caballero don Roberto Flores, que fué el que pudo apresar la cinta premiada con ₡ 10.

Destace

En los días 14 y 15 del corriente mes, fueron destazados en el Matadero Público de esta ciudad 44 reses 9 cordos.

Estrecho

La Municipalidad se ha presentado un contratista extranjero proponiendo colocar las placas numéricas de las casas de esta población al "infimo" precio de ₡ 1.00 cada una. Como era natural, fué rechazada su oferta.

Encuentro

En un barrical que se encuentra en una calle que de la plaza de la Merced conduce a la del Pantón, fué encontrado en la mañana de ayer, un individuo yerto de frío. El tal pasó la noche anterior por aquellos lugares en completo estado de ebriedad, cayó allí y no se pudo levantar. Se llama el valeroso obrero Miguel Tejada.

Macadam

Los trabajos de macadam serán suspendidos en virtud de haberse adoptado otro procedimiento para la composición de las calles de la ciudad.

Queja

Dos vecinos de Santiago del Puriscal fueron a quejarse a la Inspección de Escuelas, de algo muy serio que ha ocurrido en los planteles de aquella villa en estos últimos días.

Protesta

Vecinos de Santiago de Puriscal protestarán de la disposición de la Municipalidad referente a la construcción de un galpón que sirva de Mercado en la plaza pública de aquella villa. Desean los descuentos que se haga el Mercado, si así se le puede llamar, en otro lugar más adecuado, y no en el que se ha elegido al efecto.

Movimiento

En el día de ayer tuvo la Tesorería Municipal el siguiente movimiento: Saldo del día anterior ₡ 30,074.29; entradas ₡ 197.20; salidas ₡ 1,218.75; saldo en caja ₡ 29,052.74.

Contrabando

En San Ramón fué tomada en la semana pasada un fábrica de aguardiente clandestino. El dueño fué arrestado.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Guadalupe
Teléfono 722 Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y a precios sumamente moderados, gorras fantásticas para niños. Sobretodos y capa para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos cuellos encaje, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes e infinidad de artículos.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y camisetas.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotos de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,

(antes Pagés hermanos sucesores).

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 12 m. a 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo 2

Harina GALLITO

Avisamos a los consumidores de harina Gallito que tengan cuidado al comprarla. Hay comerciantes poco escrupulosos que toman nuestros sacos marcados y los llenan con otras harinas, ó los reuelven con clases inferiores.— J. B. CAMORS & C^o—Agosto 30.—1m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SASHC

Junio 6.

AGENTE INTERINO.

Generoso ofrecimiento

En la noche del 14 del presente, en el Hotel Imperial, se reunió el Club Sport Josefino, á iniciativa de su Presidente Honorario, don Jaime G. Benett, quien ofreció espontáneamente ayudar al Club, pagando los gastos de la impresión del Reglamento que lo debe regir, un pedico de efectos de F. B. Ball que se hizo, y traer, además, su propia y su propia, y su exclusiva de Club, un juego de Base Ball. Concluida la sesión, los socios manifestaron al señor Benett su agradecimiento por la honesta protección que le hacia, y se despidieron de él brindando antes por el progreso de dicho centro.

Percy G. Harrison y señora

hacen presente por este medio su agradecimiento para todas aquellas personas de esta República, que se han dignado manifestarles sus sentimientos de condolencia y simpatía en la desgracia sufrida con la muerte de su hijo Bezir, por lo que guardan estos recuerdos de gratitud y cariño.—Londres, 26 de agosto de 1904.

El Gral. Stoessel es suizo

“El Bund” de Suiza dice que el general Stoessel, defensor de Port Arthur, es originario de Suiza. Su padre, de Winterthur, es donde vive todavía un anciano padre y un hermano, secretario de la comuna. Otro de sus hermanos forma parte del personal de la importante fábrica de la máquina de Oerlikon. El mismo general ocupó en 1888 un puesto de ingeniero en la fábrica de locomotoras de Winterthur. Después se ocupó en la construcción de cañones de Peteraburgo, habiendo entrado en la armada rusa dos años más tarde, por lo cual tuvo que naturalizarse en Rusia. Ha conservado siempre un profundo cariño por Suiza, adonde ha ido á pasar sus vacaciones siempre que ha podido.

Estos detalles interesan sin duda á los lectores, por cuanto Port Arthur está llamado propiamente á representar el papel de un Sebastopol en el Extremo Oriente.

EL 15 DE SETIEMBRE EN PROVINCIAS

De San Marcos de Tarrazú

El cantón de Tarrazú entra en la actualidad en otra esfera de vida: ya no se observa en la villa de San Marcos esa división local que antes existió, lo que era en verdad un obstáculo para el progreso y tranquilidad de sus habitantes. De algún tiempo á esta parte todo revierte orden absoluto y acuerdo entre el pueblo y las autoridades constituidas. Tanto el ex Jefe Político, don Emigdio Ureña, como el actual, don Jesús Jiménez, han marchado en todo de acuerdo con el alcalde, don Apolinario Monge: ellos son personas que dan nombre al cantón y corresponden dignamente al Gobierno y á la Corte, que los ha nombrado.

Las escuelas están bien regentadas, y sus directores, don Amado Padilla y doña Rosalía de Padilla, reúnen la idoneidad que sus puestos demandan.

El 15 de setiembre ha sido celebrado en San Marcos con pompa y derroche de alegría. Las autoridades civiles y militares han hecho lo bastante para dar realce al día de la Patria. Desde la víspera todo fué animación en la villa: desde las adornadas con arcos, los edificios antuosamente arreglados é iluminados y el pañuelo nacional esparcido en casi todas las casas.

Los locales de la Jefatura y Alcaldía fueron arreglados de una manera elegante y decente por el Municipio del cantón. Á instancias del Jefe Político, y el 14 de setiembre, por la noche, fué estrenado el alumbrao público.

Como novedad también tenemos la fiesta que, que dió la víspera del 15 su primera retreta.

El Comité organizador de la fiesta hizo celebrar misa, Te Deum y reunión pública en ésta los niños de las escuelas cantaron el Himno de los Niños de Juan Santamaría y recitaron varias composiciones adecuadas al acto; tanto hicieron uso de la palabra varias personas importantes del lugar, entre ellas don Jesús Jiménez, don Amado Padilla, don Nicolás Gutiérrez y don Andrés Velasco.

Por la noche un bonito baile, al que asistieron personas caballeros y señoras. Tuvimos el gusto de ver allí lo más granado de San Marcos y Santa María.

—El estado sanitario del cantón no puede ser mejor, y el Médico del País, don Eduardo Trejos, presta en este sentido todo el contingente posible.

—El camino carretero que comunica estos pueblos con la capital es excelente y ha sido mejorado notablemente de tres años á esta parte.—Corresponsal.

La flota fantasma no ha salido aún

CAMBIO DE DIRECCIÓN

San Petersburgo, 16.—No es cieita la noticia de la partida con destino á Extremo Oriente de la segunda escuadra del Pacífico, que publicación ayar todos los diarios de ésta. Dicha flota permanece en el puerto de Revel proveyéndose de carbón. Las fuerzas rusas ocupan una fuerte posición en la orilla del río Hun. Los japoneses tendrán difícil para pasar por otra parte. Los japoneses han suspendido el directo movimiento al Norte y se dirigen al Este con dirección al río Liao Hei, donde tienen cinco cañones de construcción especial. Estas se están llevando al remolque, se presume á Tielin. Hay una cosa muy cierta y es que sus movimientos están en rotación para pasar por el río. Reina la opinión en ésta que es imposible que

tenga lugar otra batalla en menos tiempo de tres semanas.

Corsarios

Japoneses é ingleses ANEXIÓN DE KAMCHATKA

San Petersburgo, 16.—El Emperador ha recibido el siguiente despacho del Virrey Alexieff, fechado el 14 de setiembre: “He recibido el siguiente despacho de Yakutsk, Siberia Oriental, el 19 de agosto, que dice que las Islas Komandor situadas cerca de la costa Kamchatka, habían sido sitiadas por goletas británicas y japonesas hasta el 23 de julio. Dos de estas goletas y un vapor fueron armados con cañones. En el combate que se dió para su rechazo fueron muertos diez japoneses y hubo además muchos heridos. Por parte nuestra no hubo bajas. Cerca de Kamchatka, han sido destruidas cinco goletas japonesas y sus tripulantes aniquilados. Los japoneses anunciaron la anexión del territorio y lo han proclamado protectorado japonés. Más tarde los invasores fueron capturados por 120 reservistas rusos. Kamchatka permanece leal y sus antiguos tradiciones. Los habitantes con armas en mano, están listos para derramar su sangre por su fe, su Czar y la patria.”

Nacimiento

de un príncipe italiano

Roma, 16.—Inmensa satisfacción ha causado por toda Italia el nacimiento de un heredero al trono. El niño nació en Racconigi, Piemonte, á las 11 p. m. de ayer. Será bautizado con el nombre de Humberto, para reponer á su abuelo y llevará el título de Príncipe de Piemonte. Madre é hijo están buenos. El nacimiento de un hijo varón hará mucho en el sentido de asegurar la popularidad del régimen actual en Italia y hará popular la Reina con el pueblo, pues ha soportado una mucho en la estimación de la plebe por la falta de hijos á su varón. Se supone que al darle á su heredero el título de Príncipe de Piemonte, el Rey desea conciliarse la iglesia, porque se sabe que si en lugar de las hijas mujeres le hubiera nacido un varón era su intención de llamarlo Príncipe de Roma. Como ni la iglesia ni el Papa han reconocido la autoridad de la casa de Saboya, en Roma, llamar al Príncipe por este título, hubiera aumentado inmensamente el sentimiento que en el Vaticano existe relativo á este asunto. El Rey actual llevaba el título de Príncipe de Nápoles, pero este título jamás fué popular. Se supone que la Reina fué á Piemonte á fin de que el hijo viera la luz allí y así tuviera más razón para llevar el título.

Toma de

una fortaleza del Cerro de Oro Informe de un chino inteligente

Las bulas Japonesas causan gran daño en Puerto Arturo. Chéfi, 16.—Entre el 5 y 10 del presente los japoneses posesionaron de una fortaleza situada en la cima de un cerro alto que queda á dos millas al Este del cerro Dorado. La fortaleza fué tomada al asalto. El combate no fué ruinoso. Los japoneses pudieron permanecer en posesión de la fortaleza porque la calidad de la pólvora que se ocupa en el cerro Dorado es tan inferior que una gran parte de los proyectiles que de dicho cerro dispararon no llegaron á no estallar. Este informe se recibió de un chino inteligente que salió de Puerto Arturo hace poco. Continúa despacio el trabajo de minar las fortalezas rusas con la intención de volarlas. Los rusos también han colocado explosivos en todos los edificios públicos, muelles, arsenales etc., con la intención de destruirlos si los japoneses tomasen la ciudad. Hace poco un proyectil parcialmente destruyó la casa que ocupó el Virrey Alexieff, durante su residencia en Puerto Arturo. Otro proyectil alcanzó un cazatorpedero que está reparándose y mató á 7 marineros. Este proyectil vino de los navios enemigos que se traen se aproximan más cerca que de la fortaleza.

Un proyectil demolió varias máquinas en los diques y mató á un oficial y á dos individuos de tropa. La fortaleza que tomaron los japoneses se considera necesaria á la defensa de Puerto Arturo, aunque su ocupación por los japoneses no dá de causar ciertos perjuicios á los defensores. Los japoneses reciben continúan de 100,000 cañones de gran calibre. A esta artillería los rusos no pueden contestar con buen efecto. Los cinco piezas de 11 pulgadas empleadas en el cerro Dorado que apuntaban al mar, se han colocado de otro modo; ahora tres de ellas apuntan hacia los aproches de tierra. Asegura también el chino en referencia, que todos los cañones, á excepción de los de 10 y 12 pulgadas, se han trasladado de los acorazados á las fortalezas. De todos los navios que se hallan en la rada, solamente seis están en condición de tomar parte en otro combate. Hace un mes las baterías del cerro Dorado amenazaban Spushyev, pero ahora según cuentan los chinos, sus proyectiles caen lejos de dicho punto.

Preparativos

japoneses para el invierno

Koupanzan, 16.—Los japoneses no se han presentado aún en la vecindad del ferrocarril de Simintin. Los rusos permanecen en posesión del gran camino de Otrien desde Simintin, siendo protegido su franco derecho con un cuerpo de ejército que está acampado más arriba del río Hun. Los japoneses continúan desembarcando refuerzos en New Chwang, y despachando por vía del río Liao equipo de invierno y provisiones.

Lo que dice el Barón de Hayashi

Las japoneses exigirán mucho

París, 16.—Le Matin publica en su número de hoy, una conferencia con el Barón Hayashi Ministro del Japón en Inglaterra. Este diplomático dice: “Antes de comenzar las hostilidades exigimos que Rusia reconozca la soberanía de la China sobre la Manchuria. Hoy

después de nuestros triunfos y gastos, no estamos contentos con nuestras anteriores demandas. Después de la caída de Puerto Arturo, nuestras condiciones serían todavía más exigentes y después de la toma de Vladivostok, se aumentarían con la próxima batalla que se verificará en el paso de Tie. Continuaremos la campaña durante el invierno. Hemos abandonado el plan de tomar Puerto Arturo al asalto. Hemos resuelto reducir á fuerza de hambre. Su caída liberaría 50000 hombres para reforzar el ejército del Norte, pero no los necesitamos por ahora.”

Ferrocarriles

japoneses en Corea

Seúl, Domingo.—El Mtro. Japonés Hayasi ha recomendado al Gobierno la inmediata construcción de un ferrocarril desde esta capital á Gensan, como obra estratégica. Los japoneses no tienen concesión para esta obra pero bajo las cláusulas del protocolo que se firmó en febrero pueden reclamar el derecho como medida estratégica. Una vez construida la línea, ayudará, sin duda, el desarrollo comercial y económico del país por los japoneses. Hace una semana se dió principio á la construcción del ferrocarril entre Fusan y Masamó bajo la dirección de ingenieros militares japoneses. De este modo se está cubriendo la península coreana con una red de ferrocarril que está destinada á desempeñar importante papel en las futuras pretensiones de los japoneses al dominio sobre Corea en las negociaciones de paz.

Renuncia de Alexieff

París, 16.—Dice el correspondiente del Eco de París, San Petersburgo, que Alexieff deseará de evitar dar color á los rumores que corren al antagonismo que entre él y Kuropatkin existe, ha solicitado del Czar, le retire del puesto de Comandante en Jefe nominal de las fuerzas de mar y tierra de Rusia en Extremo Oriente, con lo que jamás ha ejercitado. Súplica que se le hace solamente en el ejercicio de las funciones políticas.

Situación

de los rusos en Mukden

Mukden, 16.—De fuente china se sabe que los japoneses están dejando una guarnición en Liao Yang, y el grueso de su fuerza se dirije á los fiancos rusos. Toda la población de Liao Yang, trabajó en las defensas japonesas. En esta ciudad, las principales autoridades chinas son corteses con los rusos, pero ya no cooperan con ellos y los particulares no les prestan ni auxilio ni les venden comestibles.

Un discurso de

Canalejas

Pamplona, 16.—En un mitin democrático que se efectuó anoche en ésta, el señor Canalejas manifestó que si no se ponía freno al cleuro pudiera acontecer un conflicto sangriento. Dijo que no opinaba por la expulsión de las órdenes religiosas á no ser que violen las leyes. La escuela pública no se debe convertir en confesionario. Se debe estar en el concordato. Se debe también exigir servicio militar á los clerigos y suspender las subvenciones religiosas. Sus palabras despertaron gran entusiasmo.

Respetuosa observación

En “Las Noticias”, periódico de esta capital, encontramos un artículo titulado “Sobre Unión”. Nos oprimamos de él no porque consideremos que encierra un ataque á nuestra opinión, sino porque lo autoriza la firma de uno de los distinguidos estudiantes que hoy nos dispensan su hospitalidad, y en quienes hallamos ideas y sentimientos que son una esperanza para el advenimiento de la regeneración política social de Centro América.

En la producción á que aludimos se reflejan las dudas de un espíritu amante de las grandes ideas y que, lo obstante, vacila ante su completa aceptación al considerar los inconvenientes que el patriotismo le sugiere. Encontramos perfecta la intención del artícolo y en plena consonancia con nuestras labores si él no viniera á imputarnos un cargo que está muy lejos de nuestras convicciones.

En nuestro concepto, lo mismo que en el del señor Chavarría, la unión á Centro América, es indudablemente el ideal político que simboliza la redención de estos pueblos; y así, nos es difícil creer que, al no influir en él un prejuicio bastante generalizado, se abstendría de atribuirnos la pretensión de unir las fracciones de la Antigua Patria, por medio de la fuerza y en las actuales circunstancias.

La comunidad de intereses, los vínculos de simpatía, el conocimiento de los hombres y de las cosas, son otros tantos factores indispensables para la consecución de nuestros fines; así lo creemos y en este sentido lo afirmamos. Entendemos que si la idea de unión ha fracasado en épocas anteriores, es debido á los medios inadecuados que se emplearon para llevarla á la práctica; á la falta de preparación, al desconocimiento de las tendencias peculiares á cada núcleo y á la violencia impremeditada con que se quiso fusionarlos sin que en ellos hubiera gérmenes favorables para contribuir á la resultante esperada.

En nuestros días, como sabemos, nuestros trabajos bajo los auspicios de la idea de unión, y ella no exige amalgamamiento, fusión ni combinación; respecto al individuo y consulta sus tendencias literarias. El progreso se caracteriza por la emancipación del individuo y no privan ya las doctrinas del unitarismo por las cuales, emulando el impulso que el individuo exige para la construcción de poderes que implica á los gobernados una renunciamiento de los derechos que constituyen su personalidad, en favor del estado.

Una agrupación cualquiera de individuos, comprendida en el sistema federal, reporta todo el provecho resultante de la unión sin que esa contaxura menoscabe en individualidad ni restrinja su órbita de acción. Los estados federa-

les son libres, autónomos é independientes; en el poder federal reside únicamente la soberanía transaccional y él vela por los intereses de la comunidad sin poner trabas á las exigencias locales.

Si esta privilegiada sección, regida por la cordura y que tantos avances ha alcanzado bajo la égida del progreso, encuentra motivos justos para mostrarse recelosa, tratándose de un consorcio con las menos apreciadas que ella, no se concibe razón alguna que la obligue á abstenerse de tomar parte en la lucha por el ideal.—EMILIO CÁCERES B.—FRANCISCO A. LIMA.

Desde Paraíso

Señor Director de EL NOTICIERO. San José.—Ruégole dar publicidad en su popular periódico á lo que a continuación expongo:

En el número 1.152 de “El Día” fecha 14 de este mes, vió la luz pública un comunicado, con el título Del Paraíso, que por su forma de redacción y aun los conceptos en él expresados se deja ver el atraso de ese “Un Corresponsal” (que así firma) ¡pobre Paraíso!... siempre se distingue y se exhibe con sus limpios procederes... me extraña que en “El Día” le hayan dado cabida.

Entre otras cosas, dice: “El Telégrafo permanece “ala” desconianza del público, pues siempre hay en ese local ciertos sujetos que “vigilan” la correspondencia que entra y sale.” Sin duda el célebre corresponsal, quiso dar á entender con la palabra “vigilan”, que ven la correspondencia ó se imponen de ella. Esto es falso, nada penetra al interior de mi oficina. Comozco mis deberes y reglamentos á éste respecto. Goza el telégrafo de toda la confianza del público; no así el correo, en que muchas personas tienen el trabajo de mandar sus cartas á la administración de correos de Cartago. No sé por qué... Esto que digo, puedo justificarlo con personas honradas y sensatas de esta localidad.

Dice también el interesado corresponsal que hay una clase de flauta y guitarra, casi perenne falso. Nunca he visto una guitarra en mi oficina desde que soy empleado de ella ni recibo clase de flauta. Si estudio algunos ratos en que tengo lugar. Lo de “Barbería” es otra sandez. Como dispongo de poco tiempo para mis necesidades, prefiero llamar al barbero á tener que cerrar mi oficina y esto exclusivamente á mí, pues ninguno otro se ha arreglado en ella.

Esto lo hago para satisfacer al público y á mis superiores en el ramo, que es á quienes debo respeto y consideración, pero nunca con objeto de contestar á quien merece más el desprecio.—Alejandro Sancho Iglesias.—Paraíso setiembre 16 de 1904.

Actual teatro

de la guerra

Mukden y sus alrededores

Los japoneses continúan manobrando divididos en dos grandes ejércitos. Uno al mando de Kuroki, opera por el Oriente, dueño ya del rico valle del río Taitse, sobre el cual sus ingenieros echan las fundaciones de un gran puente, para continuar su marcha á vanguardia, camino de Hing King del desfiladero Taling. Efectivo, cien mil hombres.

Por el occidente, Oku reforzado por Nodzu hasta reunir 160,000 combatientes, ocupa los fértiles valles de la hoya del Liao y sus afluentes, acercándose á Sin-Min-Ting, plaza que le pone en contacto con la costa por el ferrocarril del Sur.

Al Noroeste, en Kuliñ, vía á Mukden, se encuentra acampado el general chino Ma, á la cabeza de 20,000 hombres del ejército regular. En breve será reforzado por el generalísimo del Celeste Imperio, príncipe Yuan-Sui Kuan, que se acerca al mando de 70,000 soldados, con equipo y armamentos europeos.

Si los chinos rompen en un momento dado la neutralidad, estos 70,000 enemigos constituyen una nueva amenaza para la guarnición de Mukden.

Esta plaza es la base del ejército de Kuropatkin, que aun domina en Liao Yang, é impide la marcha ofensiva del enemigo, que no puede seguir adelante dejando un poderoso ejército á retaguardia, capaz de cortarle sus líneas de comunicación sin necesidad de mucho esfuerzo.

Para amagar directamente á Mukden, los jefes japoneses necesitan ó destruir ó rechazar á Kuropatkin hasta los abrigos de las baterías de la ciudad. En

ningún caso será prudente dejarle en sus atrevidos intentos, árbitro de los resguardos enemigos.

Las armas del Mikado ansían la posesión de Mukden, porque el hecho provocará la explosión del fanatismo en toda la región. Esta ciudad, capital de la Manchuria y cuna de la actual dinastía reinante en Pekín, es considerada como sagrada por los naturales, porque en ella descansan los restos de los emperadores desde época remotísima.

La dinastía china actual, apellidada de los Ming,—favorecidos del cielo,—la instituyeron capital en el año 1620, con muchos fueros y privilegios.

En el Oriente se la conoce con diversas denominaciones: Mukden (floreciente); Tsín o King (capital); Fong-Tien-Fu y Ching-Yang.

La población asciende á 200,000 habitantes, que ocupan dos ciudades concéntricas. La interior, rodeada de un espeso muro de ladrillos, es el asiento del virrey de la Corte de Justicia, de los mandarines, dignidades eclesiásticas y altos jefes del Ejército. La muralla de circunvalación del recinto interno abarca una extensión de cinco kilómetros.

La ciudad exterior está también murallada; pero con material de adobes. La muralla mide veinte kilómetros.

Hasta la ocupación rusa, Mukden era el arsenal y almacén de las guarniciones chinas en la Manchuria y el emporio comercial del oriente.

Los emperadores la distinguen con particular predilección, y aun la visitaban, aunque fuera por una vez durante un reinado, para orar ante las tumbas de sus progenitores.

La necrópoli real se halla edificada al noroeste, á cinco kilómetros de las murallas. Desde lejos, á través de un frondoso y bien mantenido bosque, se divisan las rojas techumbres de los templos que encierran los preciosos sarcófagos de la familia imperial.

La entrada está prohibida á los extranjeros é indígenas, bajo pena de muerte.

Desde que los rusos guarnecen la ciudad, una sorda irritación conmueve al elemento popular, irritación que asciende á las clases altas y á la misma casa reinante, que se siente humillada ante el "salvaje occidental"—sinónimo de europeo—que profana las tumbas veneradas de los antepasados.

Las atenciones del Gobierno fueron haciendo más tardías las reales peregrinaciones á Mukden. Káiking, en 1804, hizo el viaje cor. toda la corte imperial. De entonces acá, se acostumbró á enviar cada diez años la Faz Sagrada, ó sea el retrato del Emperador, custodiado por un gran ejército y rodeado de los más altos dignatarios de la corona: Durante el tiempo que duraba el viaje, ningún miserable hijo de la tierra podía andar por el camino de la comitiva, bajo pena de muerte.

El río Hun, que pasa un poco al sur de Mukden, forma una línea natural de defensa, de oriente á occidente. El ferrocarril pasa por su extremidad poniente, en cuyo barrio se destaca un magnífico templo de Buda, el más grandioso é imponente de toda la Manchuria.

Pekuan se llama el barrio norte; comprende la sección más industrial y encierra establecimientos metalúrgicos de importancia, en especial altos hornos para refinar minerales de oro.

Al sueste de la ciudad, pero siempre en la orilla derecha del Hun, en los alrededores del pueblo de Mutschang, se explotan importantes minas de hulla, de calidad bastante apreciada por los armadores, que usan este combustible con preferencia al del Japón y que nada tiene que envidiar al de Cardiff.

Antes de romperse las hostilidades, 3,000 mineros hacían la explotación de los mantos; las autoridades rusas emplean ahora 5,000 coolies en la extracción de la hulla, que bien pronto será preciosa, cuando lleguen los terribles fríos del invierno, estación que empieza en la zona en aquella segunda quincena de setiembre.

La estación presente es la más apropiada para la estadia de un ejército; en agosto y primera quincena de setiembre, se hace la recolección de frutos.

Merced á la fertilidad del suelo, se cosechan grandes cantidades de trigo, cebada, maíz, mijo y guisantes.

Se cultivan asimismo el indigo, el algodón, la vid y el tabaco. Las cepas

conocen el aire libre durante el verano, mientras maduran los racimos; el resto del tiempo viven forradas en un armado de paja.

Los fumadores aprecian altamente el tabaco manchú, de fama universal, especialmente por el aroma. Aunque está prohibida la producción del opio, no es raro ver dilatados campos de adormidas, por concesión de las autoridades subalternas que obtienen pingües entradas por su buena voluntad.

La producción verdaderamente regia, es la jengibre (ginseng), que los manchúes llaman la "primera de las plantas." Se vende á peso de oro, por las cualidades que se le atribuyen de restablecer las fuerzas agotadas del hombre y curar enfermedades clasificadas entre las incurables por la medicina. Hay grandes destilerías de aguardiente de sorgho.

Los alrededores de Mukden carecen de árboles; pero hay extensos prados de plantas forrajeras. Una caballería tiene ahí un interesante alojamiento para refrescarse y reponer el ganado.

Entre los animales domésticos, abundan el cerdo, los ovinos y bovinos. El año es la bestia de carga más en uso para las regiones montañosas del oriente; para el occidente, el mulo y el caballo; este último ágil, vigoroso y muy inteligente.

La población, antes nómada, se transforma en sedentaria desde cincuenta años acá, merced al desarrollo del comercio y del cultivo del suelo. Los ferrocarriles rusos han acreado un gran cambio en el modo de las poblaciones, cuya evolución hacia la civilización se marca con mayor fuerza de día en día.

Algunas tribus tunguses, dauros, gonos, solonos, etc., viven aun una vida errante, entregados al robo y al pillaje. Como son valientes y diestros tiradores de rifle, su concurso favorece mucho á los japoneses y acarrea continuos perjuicios á los rusos, en la vía férrea, á cuyo cuidado se destina una guardia especial.

Mukden es una presa de valor, tanto por su importancia estratégica, cuanto por la influencia que ejerce en el fanatismo de los habitantes.

Los japoneses así lo comprenden y tratan de adueñarse de la plaza, despreciando la pertinacia y obstinación de que han dado pruebas durante toda la campaña.—CAPTAIN.

POR TELEGRAMO

Un hombre muerto á puñaladas

Limón, 17.—(Recibido á las 10 p. m.) Tras la boveda del Ferrocarril, fué encontrado muerto José Griner. Tiene una puñalada en el pecho y una parte del cuerpo cercenada.—Corresponsal.

De Libeaa

Liberia, 17.—(Recibido á las 3 p. m.) Búgole publicar lo siguiente: "Cuando el 'X' de esta ciudad, que escribe en 'El Orden Social' de 10 del corriente, se convirtiera en persona con nombre y apellido, contestaré. No acostumbro hacer á las letras del alfabeto.—Cervantes debió haber dicho: 'Ni á las curas, ni á las mujeres, ni á las X'."—Gregorio Peña.

AVISOS DEL DIA

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL de G. CAVALLINI. DEJENEUR. Ancholes, Radis—Beurre. Potage d'Huitres. Escallopes sauz madere. Beefsteaks á l'Anglaise. Fromage—Café. DIMMER. Sardines de Rodel—Olivres—Beurre. Oxtail Soup. Escorvices sauz tartare. Potjards á l'Allemand. Spaghetts á l'Italienne. Filet de veau Roti aux pommes. Salada. Glace, Savoie. Bisquit Marguerite. CAFÉ. CLUB SPORT JOSEFINO. El martes 20 del corriente á las 7 p. m., en el salón Alhaja, celebrará sesión este centro. Suplicamos la asistencia á todos los socios. El Secretario, Gonzalo Gutiérrez. Set. 18. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

20 DE SETIEMBRE. Se avisa á la Colonia Italiana, que en conmemoración de la fiesta nacional, la Sociedad de Mutuo Socorro ha nombrado un Comité para organizar un banquete. Las personas que quieran participar en él, pueden pasar á inscribirse á la casa del Tesoro don Félix Scaglitti, hasta el día dieciocho del presente. La cuota es de diez colones. EL COMITÉ, Setiembre 17. 2 v.

CONVOCATORIA

Se replica á los miembros de la Sociedad de Estudiantes de Derecho, que sirvan asistir á una reunión que se verificará á las 5 de la tarde de hoy. El Secretario: Setiembre 17. 1 v.

FALESDAD

No es cierto que perdí el derecho para vender la LOCION ESTRADA. Es cierto que vendí el secreto, pero según se verificó á las 5 de la tarde de hoy, y Sud América y prohibir la venta en esas repúblicas, aún al que me compró el secreto.

Las personas que quieran, pues, curarse la caspa, para evitar el desaseo y sus malas consecuencias, aprovechen estos ocho días, pues voy á Colombia mi patria.

De venta en la barbería de don Basilio Paniagua, Julio J. Estrada Setiembre 15. —5 v.

FIN DE VIAJEROS ACIDENTES

A fin de evitar accidentes y para mayor seguridad del público, se avisa que en el sucesivo no se permitirá entrar á los carros ni salir de ellos por la plataforma delantera, de acuerdo con el Reglamento que está á la vista en dichos carros y que tiene fecha 7 de setiembre de 1904.

Sin embargo, se exceptúan los domingos, días de fiesta ó aquellos en que por cualquier motivo hubiere lleno completo, pues en esos casos el conductor podrá permitir, en su atención á la comodidad del público, que se entre ó salga por la indicada plataforma.—San José, 14 de setiembre de 1904.—El Administrador, G. HOLT GREEN—V. P. El Gerente, J. S. S. GRATIFICARE 3 v.

GRATIFICARE

Con veinticinco colones á quien presente en mi finca de la Sabanita de Alajuela, una vaca molina, cruzada de Jersey, de regular tamaño, cuernos en cilindro hacia los ojos, herrada en el cuarto izquierdo con una K. Desde el 26 de este mes se despareció de mi indicada finca, Agosto 30. José Esquivel. 1 mes alr.

EN ALQUILER

Se alquila una casa cómoda, grande y decente, sita frente al Parque Nacional. Aire ó higiene inmejorables. Para precio y condiciones, entenderse con doña Ramona Soto de González. Setiembre 10. 10 v.

IDIOMAS

Se puede aprender á hablar Inglés, Francés, Alemán, Italiano ó Español en cortísimo tiempo y los precios son muy módicos si se atiende á la excelente calidad de la enseñanza que se da.

Para más informes dirigirse á: H. J. Edwards, A. M. graduado de la Universidad de Victoria) Director.

La Academia de Idiomas

En los altos de La Ciudad de Londres.—Clases á domicilio. Agosto 9.

MADERAS, RUEDAS Y EJES

Ya he trasladado mi depósito de maderas que tenía detrás del Colegio de Señoritas, al local que indicio enseguida.

SOLAR en donde estaba la caballería de Manuel Gutiérrez, que es propiedad de don Jaime Carranza, esquina de Calle 22 Norte y 8ª Avenida Este.

Tengo un surtido grande de cedro amargo caoba, cedro pochote, Guanacaste y todas las demás finas maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Terigo una existencia grande de tabilla seca que vengo muy barata; también tengo grande surtido de soleras, cademilas gigantes y alfajías; también ruedas, para carromatos, timones, llantas y parales.—Reglas cortas á 10 y á 15 centímetros cada una; y de 4 varas de largo, á 20, 25, 30 y 35 centímetros. Sirvanse comparar mis precios con los de otros depósitos. ARTHUR WOLF, Setiembre 9. 10 v.

MADERAS; MADERAS!

Habéndonos llegado un completo surtido de las mejores maderas de la zona del Pacifico, ofrecemos al público, y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tablillas, tabloncillos, tablones, alfajías, soleras, gigantes, reglas, guiones, etc., etc., de cedro amargo, caoba, pochote, regulones, etc., y en especial los famosos ejes de guano, todo á precios de verdadera crisis. Watson y Montealegre. Dirección y depósito, barrio de la Soledad en la calle 25 Sur, 50 varas antes de la Lavandería de Estrella. Agosto 30. 1 mes.

CRONICA

Se esperan De hoy á mañana llegarán los delegados de Nicaragua que han de formar parte en el 4º Congreso de Estudiantes. Kola Rawson

Tuvimos el gusto de saborear en el último baile del Nacional, las ricas kolas que fabrica nuestro amigo Enrique Rawson, y podemos asegurar que desde que se fué del país don Juan Malek, no habíamos vuelto á tomar kola dobre tan bien hecha.

—La kola de Rawson puede competir muy bien hoy con la extranjera,—nos dijo un amigo coneceder de esta clase de fabricaciones, y nosotros creemos que no nos exajeró en nada.

Los que no la hayan probado, pueden hacerlo y se convencerán de si es cierto lo que decimos: hoy día ya se vende entre las mejores cantinas del país.

Marchamos bien!

Ayer se presentó una señora á la autoridad acusando á una sirvienta de haberle robado un pañolón de seda. Más tarde se averiguó que un hijo de la acusadora era el que había cometido la falta, quien empuñó la prenda desaparecida en un establecimiento de comercio de esta ciudad.

Lepra

Antier ingresó en el Lazareto una niña de 11 años de edad, vecina de San Francisco de Desamparados, quien se encuentra atacada de lepra. La niña adquirió esa enfermedad por herencia, pues según el registro del Asilo de leprosos, han muerto allí á causa de la misma enfermedad una hermana y otros parientes cercano de la paciente. De la familia contagiada es ella, la niña, el último vástago que queda.

Programa

de la música que ejecutará la banda militar hoy en el Parque Central, recreo de 5 á 6 p. m. La retreta se dará ma-

ñana lunes, de 8 á 9 p. m., en el Parque Morazan.

1º—Caballería Ligera, Obertura, por Suppé.

2º—Concierto de Clarinete,—Wetgr.

3º—Rigoletto, Fantasia, por Verdi.

4º—Herrera, en el bosque, por Lidio Th. Michaelis.

San José, setiembre 18 de 1904.—Rafael Chaves T.

Robo

A medio día de antier penetraron los ladrones en la casa de don Nicolás Sequera Cordero, sita en San Pedro del Mojón, llevándose un revolver calibre 44, un reloj despertador, un rebozo de seda, un sombrero negro nuevo, una máquina de cocer de mano, una colcha y una leontina de plata.

No se tienen sospechas de quienes sean los autores del delito.

Accidente

El lunes próximo en poco estuvo que pereciera ahogado en un río que se encuentra en el camino de Aserrí á esta ciudad, el joven Jesús Antonio Gómez. Un hermano de éste pudo salvarlo con grave peligro de su vida. Dichos jóvenes iban á caballo y pretendieron vadear el río en momentos en q' éste crecía á causa de la lluvia que caía á torrentes.

Notas personales

Procedente de la isla de Cuba se encuentra entre nosotros el caballero don Luis Fernández Güell.

—De Cartago don Francisco Vargas.

—De Puriscal don Macedonio Esquivel.

—Un hijo del matrimonio Mesa Salazar se encuentra enfermo de mucho cuidado.

—La señora doña Mercedes Pinto de Pradilla, sigue mal de su enfermedad.

—Nuestro amigo y colaborador don Roberto Martín, se halla en ésta procedente de San Francisco de California.

La crónica del polo

Muy gustada ha sido la crónica que sobre el MATCH del jueves hizo nuestro distinguido colaborador don Alejandro Alvarado hijo.

Uno de los caballeros ingleses aludido envió á Kinston varios números del periódico; y personas á quienes no les fué posible asistir ese día á la Sabana, declaran que la descripción hecha del juego es tan hermosa que al leerla se sintieron tan impresionados como si lo hubieran presenciado.

El primogénito

Nuestro amigo don Francisco Alpiñar tuvo un quince de setiembre doblemente grato. Al despuntar el alba de ese hermoso día, un chiquitín rollizo y primoroso dejó oír su primer lloriqueo en el hogar de sus enamorados padres. En día feliz arriba el deseado primogénito para quien nos complacemos en desear los mayores y más apetecidos dones de la tierra.

Otro primogénito

También nuestro amigo don Luis Ugaldé Pérez está que no cabe entre el vestido por el presente inapreciable que acaba de recibir: el de un "bebé" lleno de gracias que hará la soñada felicidad de sus jóvenes papás. Ayer, al darnos la noticia el amigo Ugaldé, nos dijo: "¡Allí lo tienes; es el primogénito y él representa mi suprema aspiración. Soy el hombre más feliz!"

Que la suerte siga siendo pródiga en el hogar del amigo.

Labor simpático

Ayer tuvimos el gusto de recibir un periódico polígrafo cuyo redactor es el joven don Abraham Mayorga Rivas y Administrador don Alejandro García V. Se titula "El Pregonero" y es órgano de la Sociedad de temperancia que con estereza digna de todo encomio un grupo de jóvenes años há viene sosteniendo y engrosando.

Hé aquí un hermoso párrafo del editorial del muy simpático diario:

"El país q' cuente con una juventud robusta, fuerte, activa, sana en todo sentido, inteligente é instruida por el buen empleo de sus energías, tendrá justo motivo de orgullo. Pero esto sólo se consigue alejándola de los vicios, y sobre todo, del "alcoholismo" que debilita el bolsillo, el organismo y los principios de moral y buena crianza.

Por eso, pues, venimos á luchar, y á emprender la lucha más de cerca contra el vicio, saludamos á las personas de buena voluntad y á la prensa en general, suplicándoles coadyuven á nuestra labor."

Nuestro saludo caluroso reciba el periódico del amigo y compromoviciano Mayorga Rivas.

“LA CONFEDERACION”

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica: Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. E. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

JORGE MORALES BEJARANO

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

“SIBERIA” “ALLEGANY” “SARNIA” “ALTAI”
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA”, “SARNIA”, y “ALTAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Agente interino: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente en artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil. Limón, Costa Rica. Julio 20.

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol — otro — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1º á Manchester... £ 20:0:0

— Bristol... 15:0:0

Para más pormenores, diríjase á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION —

JOHN M. KEITH, Administrador

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un atand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el atand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1º día.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Un mandador y beneficiador de café, acreditado, ofrece sus servicios en ese ramo. Para informes en EL NOTICIERO. Setiembre 8. 10 v.

Alquila cuartos con servicio interior con ó sin servicio de comida en la casa de alto sito en la esquina opuesta al Hotel Imperial.—Susana y. de Quirós. Set. 10. 10v.

Alquilase casa cómoda, situada á Avenida, á 25 varas Oeste Parque Morazán. Entenderse con don Manuel V. Blanco, Librería Lentes. Agosto 28. 1m.

Oportunidad. Vendo un magnífico billar de la mejor marca traída al país.—Elías Muñoz. Relojería siemana. Sbro. 8. 10 v.

Se desea comprar negocio puletería y taquilla en esta ciudad de tres á cuatro mil pesos de costo. Se pagará mitad al contado y resto plazos convencionales. Informarán esta oficina. Agosto 23. h. s. o.

Contiguo á “La Gallera” se alquila en buenas condiciones un local grande y con una fuerza eléctrica de tres y medio caballo. Entenderse en la misma casa. Set. 14. 10v.

Furnished rooms to let with or without board for day, weeks or longer.—ASK: oficina de EL NOTICIERO.—Setiembre 14. 10v.

Casa barata. Por la tercera parte de su valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, trescientas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Entenderse en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascrito.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALEJANDRO FERNÁNDEZ.—1m.

Una paraguera de madera fina extranjera y con espejo, se vende por menos de su costo en la Oa. Avenida, Oeste, casa N° 380. Setiembre 11. 10v.

EN la “Peluquería Aséptica”, se necesita un barbero que desee trabajar, se puede asegurar un sueldo de C. 80 á C. 100 mensuales. Diríjase á Pascual Montenegro.—Setiembre 2. 15 v.

Por 35 colones alquila una casa de habitación en Cartago, situada á 50 varas al Este del Mercado de viveres. Es propia para familia numerosa. Para informes entenderse en esa con Rafael Coto ó en esta ciudad con Procesa v. de Aguilar. Sbro. 14. 15v.

Se desea comprar una buena romana, de segunda mano, de kilos y libras. Diríjase á esta oficina.—Setbr 14. 10v.

Se necesita una casa que cuente de sesenta á setenta colones al mes, en lugar céntrico, en buen punto y para familia regular. Pago adelantado, buen inquilino. Diríjase apartado número 343. Setiembre 9. 10 v.

Se alquila una casa muy decente amueblada en un punto magnífico. Pormenores en la dirección de este diario. Agosto 28. 15v.

Vendo una casa por el lado Parque Morazán y una finca en Santa Ana. Pormenores con C. Trejos.

Se alquila en los bajos de la casa de Manuel Soto una casa cómoda con patio, trapaspio y luz eléctrica por 35 colones; y otra por 30 colones, también cómoda, en la calle 14, frente al fondo. Sbro 13. - h. s. o.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. FRIIS, C. I. rujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

LEGITIMA LEMAITRE
Fósforo natural orgánico asimilable
GRABEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!
Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, etc.
Extenuación física é intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencias, Debilidad senil, Fostaturia, Impotencia.
Tuberculosis Afecciones pulmonares
LEGITIMA LEMAITRE
GUAYACOLLA
PARIS, 12, R. Vavin. Se venden en todas las farmacias.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TELLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADOBANO, CONFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELAS y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mejón [finca La Familia] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de este país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Gratificación

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho caugreja, marcado con LL y que se me perdió del sito “El Aguacats” en Abril próximo pasado.—LEÓN LEON.—Curridabat, Agosto 25 de 1904.